



Año I

PERIODICO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS

Núm. 15

Administración: Santo Tomás, 4  
 Redacción: Clivillers, 22  
 Talleres: San Bernardo, 2  
 Teléfono n.º 232

Miércoles, 11 Octubre de 1916

Suscripción Al mes. . . 1 pta.  
 Núm. suelto 0'05 »  
 Anuncios, esqnelas, remitidos, etc., a precios según tarifa.  
 PAGOS POR ADELANTADO.

## MIRANDO AL PORVENIR

### OLOT Y LAS REFORMAS MILITARES

El laborioso proyecto de las reformas militares, que después de un largo período de gestación en el seno del Estado Mayor Central, en breve pasará a la Alta Cámara para recibir la sanción legislativa, ofrece puntos de vista de sumo interés para las conveniencias comarcales de Olot.

En el conjunto integral del proyecto, que afecta a todo lo concerniente al ramo de Guerra, hay un detalle de gran trascendencia por la radical transformación que opera en el cuerpo de cazadores, y especialmente por lo que se refiere a la Brigada de la Región Catalana.

Según el mencionado proyecto, la Brigada de Cazadores de Cataluña se fraccionará en dos mitades, convirtiéndose la una en cuerpo ciclista, agregado a los escuadrones de caballería, y la otra en batallones de montaña, especie de infantería alpina destinada a escalar las escabrosidades de la montaña catalana. No hay que olvidar que estas reformas obedecen a las observaciones realizadas sobre los acontecimientos de la guerra actual, y es de creer que el espíritu del proyecto responderá a las enseñanzas que haya sugerido la práctica sangrienta de la guerra Europea. Ahora bien: si recordamos el enorme papel que en la lucha vienen desempeñando los cuerpos alpinos italianos y austriacos, y si a la vez tomamos en consideración las deformidades de nuestra topografía comarcal, concluiremos en afirmar la necesidad de que ello sea tenido en

cuenta cuando se trate de llevar definitivamente a la práctica la creación de los batallones de montaña.

Pero aún hay otros detalles que aumentan el interés de estas consideraciones. Según los informes que han llegado a nosotros, los batallones en cuestión residirán habitualmente en las poblaciones de la alta montaña catalana, y su contingente de hombres se nutrirá exclusivamente con gente del país, concedora del terreno y avezada a recorrerlo sin quebranto físico. Según esto las ventajas que el nuevo sistema aportarán a nuestra población rural serían enormes. Dejemos a un lado la superior desenvoltura con que podrían operar en tiempo de guerra, y ciñámonos tan sólo a las ventajas de orden civil, que significarían tanto, como el cortar de raíz la incompatibilidad que hoy existe entre los intereses agrícola e industrial y el sagrado deber de servir a la patria con las armas. Desaparecería la odiosa deportación a lejanas tierras de los individuos sometidos al servicio militar desde el momento que ingresan en filas. Significaría una mayor aproximación del pueblo y el ejército (ya en gran parte lograda con la ley del servicio militar obligatorio). Haría posible el que aún durante los meses de servicio, llegada la época de la siembra, de las siegas, o recolección, nuestros soldados payeses acudieran unos días a sus casas para auxiliar a sus ancianos padres en las faenas del laboreo. Signifi-

caría, en fin, una continuidad sin solución, en la vida doméstica rural, tan acerbamente quebrantada cuando ven emigrar de sus lares a la juventud vigorosa y fuerte, que traía a la mesa frugal el pan nuestro de cada día.

Por todo ello pues, quien suscribe estas líneas tiene el honor de requerir a nuestro Exmo. Ayuntamiento como defensor de los intereses locales, y a nuestro dignísimo representante en Cortes D. Pedro Llosas, para que procuren fijar sus ojos en este asunto, a fin de que llegado el momento, pudieran laborar en bien de nuestra ciudad y de su comarca. Si Olot es la capital montañesa, a nadie mas que a nosotros se nos debe reconocer la primacia en punto a la residencia y lugar de concentración de los futuros contingentes de infantería de montaña.

PEDRO PORTALLÓ

### ¿Que significa?

En un momento de calma y estando repasando nuestros cambios nos ha venido a mano el último número del *Boletín Agrícola*, de los Sindicatos de Olot y Cassá de la Selva y hojeándolo de nuevo en su sección de noticias hemos leído una que nos ha causado sorpresa e intriga. Dice así:

*Altre vegada sembla que nostre Sindicat té ganes de empendre trascendentals reformes a base de la emissió d'acions amb interés i amortisació en cert nombre d'anys. Ja seria hora; de lo contrari vindrá, probablement, una escisió.*

¿Qué significa ello? ¿Por qué esta ya no encubierta amenaza?

P. A. del don  
 Pedro Portalló

Lo ignoramos. Pero la primera parte de la noticia indica que vá el Sindicato a encaminarse a la resolución de un problema difícil sí, pero de interés importante y que nosotros apoyaríamos con todas nuestras fuerzas y en lo poco que podemos, pues ello significa un paso enérgico y decidido hacia el verdadero progreso de la menospreciada agricultura que es el alma, el espíritu de todas las demás industrias.

Mas la segunda parte de la noticia; de lo contrari vindrà, probablement, una escisió, nadie negará que encierra una amenaza de disolución, de separamiento. Con ello se indica que algo muy hondo debe suceder entre los asociados del Sindicato o que existe una lamentable disparidad de criterio que de llegar a tomar cuerpo, lamentaríamos en muy y mucho por los perjuicios que se derivarían de ello.

En la Junta Directiva del Sindicato y en el seno mismo de la entidad, hay hombres de reconocido y amplio criterio que en más de una vez han sabido anteponerse a las pequñeces y que tienen pruebas infinitas de un amor al bien agrícola. Confíese, pues, en ellos y resuélvase en bien de todos.

Pero que algo muy importante existe, lo demuestra el hecho de que en el propio Boletín se publica la noticia que nos ha obligado estos comentarios.

No tenemos bastantes elementos de juicio para sentar nuestro parecer, pero no dudamos que alguien más enterado que nosotros nos conteste determinando y aclarando el verdadero significado del referido suelto.

Lo esperamos para desvirtuar malas interpretaciones.

ANGEL GALLARDO

## Moños y Rubios

Hemos recibido un programa del gran antecimiento taurino que se celebrará el día 15 del actual en nuestra plaza de toros, organizado por los empleados de Correos, con motivo de la festividad de su patrona la Virgen del Pilar y cuyo producto líquido será a beneficio de los niños pobres que más se hayan distinguido por su asistencia y aplicación en las Escuelas Públicas de esta ciudad, abriéndoseles, con el mismo, libretas de la Caja Postal de Ahorros; siendo lidiados tres becerros de la muy acreditada ganadería de don Manuel Santos Sánchez, de Madrid, con divisa azul y blanca, presidiendo el acto distinguidas señoritas de esta localidad ase-

soradas por los señores Jefe y Oficiales del Cuerpo de Correos.

La dirección de la lidia correrá a cargo del valiente y muy aplaudido novillero Rafael Rubio, Rodalito y el desempeño de la misma a cargo de los carteros y supernumerarios de esta Estafeta

Amenizará el espectáculo la xaranga del batallón de Estella, estando anunciado el mismo para las 3 y media de la tarde.

Probablemente hoy o mañana llegará el ganado que una vez desencajonado podrá ser admirado por el público en los corrales de la plaza.

Burladero.

## Vida Religiosa

### SANTOS PARA HOY Y MAÑANA

Miércoles, 11: Santos Germán y Nicasio obps. mrs.

Jueves, 12: Ntra. Sra. del Pilar.

### FUNCIONES RELIGIOSAS

Quarenta Horas: continúan en la Iglesia de Ntra. Sra. del Tura. La exposición de su D. M. de 5 y media a 7 de la tarde.

Turno de vela: corresponde al grupo segundo.

## CRÓNICA LOCAL

● Esta madrugada ha salido acompañado de su familia para Barcelona y Montserrat el conocido comerciante en vinos D. Magín Sala, en cuyo Monasterio mañana contraerá matrimonial enlace su distinguida hija Dolores con el hasta hace pocos días dignísimo y celoso juez de instrucción de este partido don Luís Alvarez Neira. A todos nuestra felicitación más sincera y a la nueva pareja mil prosperidades les deseamos en su nuevo estado.

● Definitivamente el «Orfeo Popular Olotí» irá a Gerona, para dar importantes conciertos el día 5 del próximo mes de Noviembre.

— Se ven un taulell amb marmol i taules de ferro amb marmol i varis utencilis propis per establiment.—Carrer de la Llosa, 19.

● Ayer tarde salió para su nuevo destino el hasta hoy sargento del puesto de la benemérita de nuestra ciudad.

● Ayer noche al tren discrecional que llega a las siete de la tarde entre el apeadero de La Piña y nuestra estación, incendióse un vagón de carga teniendo que parar el convoy para dominar el incendio que no fué de mucha consideración.

● Ha permanecido unos cuantos días en esta por motivos de salud el Rdo. P. José Gironés, hijo de nuestra ciudad, saliendo ayer para Tarragona donde residirá desde esta fecha.

— Obras completas de M. J. Verdaguer 27 tomos 12 ptes. a càl Eudalt Arqués.

● Ayer salió para Barcelona la distinguida familia de D. Federico Batlló.

● Se nos asegura, pero solo a título de información lo recogemos, que la empresa del cine «Idaal Park» hallase en principio de liquidación.

● Dícese que se ha fugado del hogar paterno el joven D. J. A.

— Está provado por las eminencias médicas y por los fumadores de buen tono, que el papel Mevisto es el mejor de todos.

Grandes regalos

## NOTAS MUNICIPALES

● El día 16 del corriente a las tres de su tarde y en el Salón Consistorial, tendrá lugar el sorteo de los puestos que han de ocupar los vendedores ambulantes en el paseo de Blay, durante las próximas ferias de San Lucas.

● Se convoca segun anuncio de la Alcaldia, a los industriales y comerciantes constituidos engremio y a los que no lo estén y se crean con derecho para ello, advirtiéndoles que para poderlo verificar deben ser mas de diez el número de los que se dedique a una misma industria, para que en los días 12 y 14 se presenten en la oficina correspondiente en las horas que se señalan en el propio anuncio que se halla de manifiesto en las tablillas de casa la ciudad.

● El lunes reunieron las comisiones Central y de Fomento y la especial que entiende en la resolución del enlace de carreteras.

● Para la sesión ordinaria, de esta semana se ha fijado la siguiente

### ORDEN DEL DIA:

Recaudación durante el mes de Septiembre último.

Informe de la Comisión de Fomento en la proposición para prolongar hasta la plaza del Palau, la tubería de conducción de agua elevada.

Proposición de la Comisión de Gobernación encaminada a facilitar la venta de pescado en la Pescadería.

Escrito del Sr. Director del «Orfeo Popular Olotí», en súplica de que la Escuela de solfeo, se declare definitivamente Escuela Municipal de Música mediante un pequeño aumento de subvención.—Es copia.—El Secretario, Enrique Daunís.

Información telegráfica y telefónica

**Madrid**  
El conde de Romanones sufre un ataque de disentería que le impide asistir a las Cortes.

**San Sebastián**  
El Rey ha marchado a Madrid. Regresará el domingo.

**León**  
En las minas de carbón en la Sociedad de Antracita de Brañuelos ha quedado resuelta la huelga que sostenían los obreros.

**Zaragoza**  
Se nota gran animación con motivo de las próximas fiestas.

Los trenes llegan llenos de forasteros. La Comisión de festejos ha ultimado los detalles de organización de la cabalgata que anunciará las fiestas, en la que figurarán artísticas carrozas.

**Valencia**  
Adquiere carácter agudo el conflicto por falta de vagones para el transporte de mercancías.

**Barcelona**  
Parte Comercial.—Mercado libre de valores de Barcelona.—Día 10 de Octubre.—Exterior 4 por ciento, 82-60 operaciones.—Nortes 70-80 operaciones.—Orenses 17-15 dinero.—Filipinas, 020-00 operaciones.

NOTICIAS DE LA GUERRA

DE PROCEDENCIA FRANCESA

**Roma**  
(Oficial)—Continúa la actividad de la artillería enemiga.

El día 7 rechazamos un ataque contra Cardinal.

Por la noche ante un nuevo ataque contra la altura 2.456 nos replegamos.

En un contraataque, nuestra ala derecha rechazó, el día 8, el enemigo en la hondanada de Busa Alta causándole grandísimas pérdidas.

**Frente ruso**

**Petrogrado**  
En dirección de Wladimir Volinsky hemos roto por varios puntos las líneas enemigas.

Al Este de Bazezany hemos rechazado un ataque, apoderándonos de una trinchera.

En el Cáucaso, cerca de Oghnot hemos efectuado con éxito un raid.

En la Dobroudja hemos consolidado las posiciones conquistadas.

**Frente inglés**

**Carnarvon**  
Los corresponsales de prensa en el cuartel general británico comunican con fecha 3 del corriente, que en todo el frente de batalla vuelve a reinar actividad.

El estado del terreno, después de tanta lluvia, solo nos ha permitido rectificar nuestro frente, y mejor intentar avanzar hacia el mar, pero nuestro avance ha tenido un éxito, puesto que hemos conquistado Le Sars sin gran dificultad.

Las tropas inglesas ocupan las trincheras en la antigua tercera línea alemana.

En las afueras de Le Sars el enemigo no hizo resistencia a los batallones ingleses que avanzaron más allá del Norte, atrincherándose en las afueras del pueblo.

A pesar del violento fuego de ametralladoras de que fueron objeto desde Butte y Warlencourt, el avance continúa con igual facilidad a través de la red de caminos hasta 1.500 yardas de Lebarque y Lignrychylloy.

En algunos puntos los alemanes opusieron considerable resistencia, lo que retardó algo nuestros progresos, pero los objetivos esenciales de ataque fueron conseguidos en el tiempo marcado. Nuestras bajas fueron insignificadas.

Durante todo el día y en el área en que se desarrollaba la lucha volaron aeroplanos británicos, sin que fuera visto un solo aparato alemán. En la derecha del frente, había en observación 15 de nuestros globos y por parte del enemigo solo uno.

Ahora nos encontramos en medio del camino, entre Les Boeufs y Le Trasley a 400 yardas de la Butte Warlencourt.

El jefe de las fuerzas británicas que opera en Salónica anuncia que en el frente del Struma nuestras tropas montadas avanzaron hasta la línea Kalkarosos-Salnah-Homondon, encontrando poca resistencia.

Más al Norte han sido ocupados por nuestras tropas los pueblos Karnarnach, Ormanli y Arnatar.

En el frente de Doiran no ha cambiado la situación.

DE PROCEDENCIA ALEMANA

**Berlín**  
El día 3 de octubre empezó de nuevo

el cambio del personal de Sanidad con Francia.

Francia entregará 80 oficiales de Sanidad y 1.100 subalternos.

**Vardoe**

El vapor *Franzy* de Toensbergan fue hundido el día 3 en el mar Glacial del Norte, desembarcando la tripulación en Alexandrovak.

**Cristiania**

El *Fenmarkens Amtidende* comunica que gran número de cruceros ingleses se encuentran de viaje hacia el mar Glacial.

**París**

El gobierno de Montenegro se trasladará dentro de poco a Neully en el Sena, en donde se encuentra ya el Rey.

**Frente franco-inglés**

**Koenigswusterhausen**

Ha fracasado una nueva tentativa de romper nuestro frente entre el Ancre y el Somme, realizada por tropas anglofrancesas.

El continuo aumento del fuego de artillería enemiga durante estos últimos días dejó preveer esta nueva empresa.

En violenta lucha y tenaz resistencia se opusieron las tropas del general von Bulow al gigantesco empuje enemigo, rechazándolo en el conjunto del frente de batalla, en muchos sectores después de luchas cuerpo a cuerpo y en otros por contraataques.

Al sur de Somme, en ambos lados de Vermandovillers, varias tentativas francesas de ataque se estrellaron delante de las líneas alemanas.

En lucha aérea y por nuestras baterías antiaéreas fueron derribados cinco aeroplanos enemigos. El capitán Boelcke, derribó su 30.º aparato adversario.

**Frente ruso**

No se señalan acontecimientos de importancia.

**Frente rumano-húngaro**

Los rumanos retroceden en todo el frente este. Las tropas austrohúngaroalemanas forzaron la salida del bosque de los Espectros y el paso al valle del Alt y al Burzenland. Atacando enérgicamente nuestras fuerzas continuaron rechazando al adversario.

**Frente búlgaro-rumano**

No ha cambiado la situación en el frente.

Nuestras escuadrillas de aeroplanos, atacaron con bombas la red ferroviaria al noroeste de Bucarest.

**FÁBRICA DE SAVONS,** de Castella i Cia.

Barcelona

Especialitat en classes de Coco i Oliva, a preus sens competencia.

Representant únic aquí: **Esteve Hostench**, Verge del Portal 6.

**SABATERIA ROVIRA**

Successor de SIMON VILAR

LA CASA QUE TE  
I VEN MÉS CALSAT

**PREUS DE FÁBRICA**

Sant Esteve, 8.-**OLOT**

**NUEVA ZAPATERIA**

Queda abierto de nuevo el antiguo establecimiento de zapateria en el paseo Blay, n.º 56 (al lado de la Administración de Loterías).

Grandes existencias de calzado.  
Precios económicos.

**Arturo Simón**

S. ESTEBAN, 21

Material eléctrico, instalaciones. Lámparas «Osram» la mejor de todas; Especialidad en restaurar aparatos de luz quedando como nuevos.

S'acaba de rebre: un gran assortit de

paper tintes, plomilles, libretes, guixos,

carbó, llapis, etc. etc. en la botiga d'en

**PERE AUBERT**

**CLIVILLERS-22**

En la imprenta de este DIARIO se reciben encargos para la inserción de esuelas mortuorias, hasta las cinco de la madrugada. Y para la simple notificación de entierros y funerales hasta las ocho de la noche

**Vinos legítimos de Jerez**

de la casa BARBANZOLO

Precios sin competencia

Representante:—Esteban Hostench

**EL FOMENTO NACIONAL**

COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS SOCIALES

(Ramo de enfermedades)

Autorizada por R. O. y hecho el depósito que marca la Ley

Domiciliada en Barcelona, Caspe 22, 1.º

Representante en Olot y su comarca:

**E. LLOVERA C.**

Paseo Blay 42, 3.º

**Consultori Medic-Quirúrgic**

DE

**JOAQUIM JUBERT**

(Malalties de la PELL)

**ELISEO JUBERT**

(Malalties de les CRIATURES)

**CIRUGIA GENERAL**

Plassa de l'OU, n.º 1, pral.

Teléfono n.º 205

**GIRONA**